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平成 2９年度(201７年度)第７回三者懇談会（吹田市立南保育園） 

１ 開催日時 平成２9年 12月 19日(火) 午後 7時～午後８時 

２ 開催場所 南保育園 遊戯室 

３ 出 席 者  南保育園父母の会会長、その他保護者 14名 

社会福祉法人こばと会（こばと保育園長、こばと保育園保育士、さくら

保育園保育士、さくらんぼ保育園保育士、こばと保育園栄養士） 

吹田市児童部保育幼稚園室職員（保育幼稚園室長、児童部総括参事、保

育幼稚園室参事、保育幼稚園室主幹、保育幼稚園室係員、南保育園長、

南保育園長代理、南保育園保育士） 

４ 議  題    １ １月からの合同保育について 

         ２ 質疑応答 

５ 議事要旨 

 

１ 開会 

吹田市： ただいまから第７回三者懇談会を開会いたします。はじめにお手元の資料確認

をさせていただきます。 

 

（資料の確認） 

 

２ 出席者紹介 

吹田市： 三者懇談会の出席者の皆様の御紹介を行います。今回は、来月から合同保育に

参加する社会福祉法人こばと会の職員の方に御参加いただいていますので、皆さ

んの経歴等の御紹介と、それぞれ一言ずつお話をいただきたいと思います。 

 

こばと会： すでに参加している職員も含めて、合同保育に参加するこばと会の職員を紹介

させていただき、一言ずつお伝えします。 

4月からお世話になっている主任保育士の羽谷直子です。さくら保育園で 15年

目になります。 

 

こばと会： （羽谷保育士）1月から各クラスにこばと会の職員が入ります。色々と感じるこ

とがあったり、教えていただくこともあると思います。そういったことを一人だ

けで抱えるのではなく、参加職員全体の共通認識にしながら引継ぎをしていきた
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いと思っています。 

 

こばと会： 同じく 4月からお世話になっている保育士代表の山本勝也です。こばと保育園

で 10年目になります。 

 

こばと会： （山本保育士）1月からも引続きよろしくお願いします。私は主に 4歳児クラ

スに入って引継ぎを行う予定です。いよいよ、来年度からこばと会に移管されま

すので、色々と不安な方もおられるのではないかと思います。そういったことを

話し合ったり、交流しながら信頼関係を築いていきたいと思っています。 

 

こばと会： １月からの職員を紹介します。徳本佳織です。こばと保育園で 9年目、他の保

育所で 4年間の保育経験があります。 

 

こばと会： （徳本保育士）徳本佳織です。私は 3歳児クラスの引継ぎを行う予定です。私

も同年代の子どもがいるので、保護者の方と色々なことを共感したり、話し合い

ながら保育を行っていきたいと思っています。よろしくお願いいたします。 

 

こばと会： 伊藤優太です。さくらんぼ保育園で 8年目になります。 

 

こばと会： （伊藤保育士）さくらんぼ保育園から来ました伊藤優太です。２歳児クラスを

担当する予定です。私生活では同年代の娘がいて、同じ保護者の一人でもありま

す。南保育園の良いところを広げ、一緒に遊びながら保育を行っていきたいと思

っています。よろしくお願いします。 

 

こばと会： 小林千鶴です。さくらんぼ保育園で 4年目になります。 

 

こばと会： （小林保育士）さくらんぼ保育園の小林千鶴です。私も保育園で育ちました。

保育園の子どもたちや働く保護者が大好きです。また新しい出会いがあることを

楽しみしていますので、よろしくお願いします。 

      

こばと会： 田谷真砂子です。さくら保育園で 13年目、公立保育所で 5年間の保育士経験

があります。 



 

3 

 

 

こばと会： （田谷保育士）さくら保育園の田谷です。さくら保育園で働く前は公立保育所

でアルバイトをしていましたので、公立の良さもこばと会の良さも両方知ってい

ると思っています。保護者の皆さんと信頼関係を築きながら、一緒に保育を行っ

ていきたいと思っています。 

私生活では、保育園児と小学生の親でもあります。働く親として色々なお話を

していきたいと思っています。よろしくお願いします。 

 

こばと会： 石田育美です。こばと保育園で 7年目になります。 

 

こばと会： （石田保育士）こばと保育園の石田育美です。現在は、育休を取って子育て中

です。来月から復帰しますが、色々とご迷惑をおかけするかと思います。まずは

子どもたちや保護者の皆様と信頼関係を築いて、楽しい保育を行っていきたいと

思っています。よろしくお願いします。 

 

こばと会： 皆様から色々とご心配の声をいただいていた看護師を御紹介します。山田美佐

子です。来月からこばと会で採用いたします。吹田市の公立保育所でアルバイト経

験があります。 

 

こばと会： （山田看護師）看護師の山田と申します。皆さんと一緒に園児の健康管理を行

い、園児が元気に笑って遊べて過ごせるようにお手伝いしたいと思っています。

よろしくお願いします。 

 

こばと会： 最後に栄養士（調理員）を御紹介します。こばと保育園で 8年目になる西陽子

です。 

 

こばと会： （西栄養士）こばと保育園の西陽子です。２人の子どもがいます。美味しい給

食を作って子どもたちに喜んでもらいたいと思っています。よろしくお願いします。 

 

こばと会： 合同保育の参加職員を紹介しました。よろしくお願いします。 

合同保育で決められた担当ではありませんが、4月からの移管に備えて事務員も

南保育園に来てもらう予定です。本日は参加しておりませんが、よろしくお願い
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いたします。 

 

３ 合同保育の状況報告 

吹田市： １月からの合同保育について御説明を行う前に、現在の合同保育の状況につい

てお伝えしたいと思います。前回の三者懇談会では、こばと会の羽谷保育士と山

本保育士から近況をお話いただきました。今回は、南保育園の保育士から近況を

お伝えしたいと思います。 

 

吹田市（保育士）： ４歳児クラスの担任をしています。羽谷先生と山本先生は、クラス担

任が保育で大事にしようと思っていることを汲み取りながら、子どもの遊び心を

上手にくすぐって保育をしてくれています。どのクラスの子どもたちもこばと会

の先生たちが大好きです。 

南保育園全体の運営にも積極的に関わってもらい、具体的なプログラムや流れ

を知ってもらいました。雰囲気も感じていただきましたので、そのまま楽しい行

事をこばと会に引継いでいけると思っています。 

南保育園の園児は人懐っこい子どもが多く、気さくに声をかけますので、１月

から来てくださる先生たちに対しても、親しみを持って関わっていけると思って

います。 

 

吹田市（保育士）： 1歳児クラスの担任をしています。1歳児の「自分で」とか「見て見

て」という思いを丁寧に受け止めながら、しっかりと保育をしてもらっています。 

散歩も一緒に行っています。散歩の時には安全面で気をつけたり、子どもたち

に伝えないといけないことなどが多くあります。また、お年寄りや小学生とお話

をしたりしますので、世代間交流を通じて地域の方が見守ってくれている現状に

ついても、引継いでいます。 

 

４ １月からの合同保育について 

吹田市： 先ほど、こばと会からクラス担任予定者等について御紹介いただきました。そ

れぞれの先生たちのクラス配置等を含めて、来月からの合同保育の内容について

説明させていただきます。 

 

吹田市（南保育園長）： 1月から 3月までの引継ぎ内容として、主に担当するクラスを記載
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しています。引継ぎを担当する職員は、子どもたちとの信頼関係を築くために、

担当クラスの子どもたちといっぱい遊んでほしいと思っています。そして、来年

度は一つ上のクラスに上がる予定なので、一つ上のクラスで大きな行事がある時

などは、そのクラスの保育状況や運営も見てもらいます。 

また、当番保育も行う必要があり、当番保育時はクラスに関係なく保育を行い

ますので、全クラスの子どもたちの名前と顔も覚えていただく必要があります。

そのため、主に担当クラスを引継ぐことになりますが、一つ上のクラスや全体を

見るための調整もしていきたいと思っています。 

看護師には、日々子どもたちと会話をして観察しながら、クラスを回ってほし

いですし、栄養士も子どもたちの姿を見てもらうために、調理を終えたら食事状

況を見に行ってもらいたいと思っています。 

保護者の方と信頼関係を築いていきたいと思っていますので、こちらから積極

的に声をかけるだけでなく、こちらにもお気軽に声をかけていただきたいと思っ

ています。あと 3か月なので不安な点もあるとは思いますが、気になることや心

配なことがあれば、その都度言ってもらえばすぐに対応していきます。最終的に

は個人懇談を行って、御理解をいただきたいと考えています。 

先ほどもお伝えしたように、南保育園の子どもたちは人懐っこいので、先生の

名前をすぐに覚えますし、新しく来られる先生たちとも楽しく遊んでいけると思

います。 

 

こばと会： ４月から子どもたちのことをしっかりと理解して保育を行っていきたいので、

保護者の方と面談を行いたいと思っています。面談を行うにあたって、お子さんの

発育状況等についてお伺いする用紙を２枚作成いたしました。お手数をおかけしま

すが、面談までに御記入をお願いいたします。 

面談は、南保育園のクラス担任と、こばと会のクラス担任予定者が同席して行

います。来月から日程調整を進めていきますので、御都合の良い日を教えてくだ

さい。よろしくお願いします。 

 

５ 質疑応答 

吹田市： 保護者の皆様からの御質問に吹田市から回答させていただきます。 

 

（吹田市から回答） 
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吹田市： では、保護者の方からお聞きになりたいことがあれば、御発言いただきたいと

思います。 

 

保護者： これまでは、異動された先生が、南保育園での様々な行事を見に来てくれるこ

とがありました。来年４月からこばと会に変わりますが、これまでお世話になっ

た先生たちが来てくれる機会があるのか気になっています。今までお世話になっ

た先生たちに、子どもたちが大きくなった姿を見てほしいですし、移管後も今ま

でと同じような交流をしていくことは可能でしょうか。 

また、現在は卒園アルバムを保護者が作っています。移管後も引き続き保護者

が作るのでしょうか、それとも先生たちが作ることになるのでしょうか。 

 

こばと会： 行事の運営に支障がなければ、公立の職員の方が見学に来ていただくことは構

わないです。現在も、公立の職員を含めた他の園の方が見学に来られていますし、

子どもたちや保護者の方とも交流していただきたいので、是非来ていただきたいと

思っています。 

卒園アルバムについては、現状を引継ぐことになっていますので、今のやり方

を続けてほしいと思っています。こばと会の園では、職員が手作りでアルバムを

作成していますが、様々な費用や職員の人件費がかかっています。そういったこ

とも踏まえて、やり方を変えるのであれば保護者の方と話し合っていく必要があ

ります。 

 

吹田市： 行事の中でも運動会等は小学校との兼ね合いがあるので、日程が決まってしま

います。同じ日に行事が重なった場合は、見学に行くのは難しいと思いますが、

参加できる場合は参加してほしいと思っています。 

 

保護者： 1月から 3月の合同保育内容についてお伺いします。この参考資料は概要しか

書かれていないように見えますが、南保育園とこばと会の先生たちでもう少し具

体的な予定を考えていますか。 

また、保育の引継ぎをどのように行っていくのか、もう少し詳しく教えてくだ

さい。 

 

吹田市： 4歳児の引継ぎを例にあげると、山本先生が 4歳児クラスに主に入ります。午
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前中は主に保育を行い、午後から会議を行ったりします。こばと会の先生たちだ

けで会議をすることもあれば、南保育園の保育士と一緒に会議をすることもあり

ます。保育の引継ぎはもちろん、行事計画なども話し合います。 

通常の保育では 4歳児クラスに入っていますが、5歳児クラスが行事に向けて

の取組みをする場合等は 5歳児クラスに入ってもらいます。その時々の保育内容

によって調整しますので、いつもはこのクラスに入っているけれど、今日は違う

クラスにいるということもあると思います。 

来年度に 0歳児クラスを予定している石田先生は、全体の保育を知ってもらい

たいと思っています。担当するクラスによって役割が変わってきますので、1か月

ごとに様子を見ながら調整していこうと考えています。 

 

こばと会： 石田保育士については、来年度に入所する 0歳児の保護者との面談を行いなが

ら、全体も見てもらう予定です。そのため、来年度は 0歳児クラスの担任をするの

ではなくて、全体に関わるフリー保育士という位置付けで考えています。来年度の

0歳児クラスの担任は、現在、公立保育所で 8年間アルバイトをしている保育士を

４月１日に、こばと会の正規職員として採用して配置する予定です。 

1月からは子どもたちといっぱい遊びながら、名前を覚えて信頼関係を築くとと

もに保護者とも交流をしていきます。また、4月からの園運営について、南保育園

の先生からのアドバイスをいただいて会議を行っていきたいと思います。 

 

保護者： １月からは、新たに多くのこばと会の先生が来られて、南保育園の先生と一緒

に保育をすることになります。ただ、私は今年入園したこともあって、南保育園

の先生全員の顔と名前をまだ覚えていません。先生に名札をつけてもらい、南保

育園の先生なのか、こばと会の先生なのか分かるようにしてもらえたらありがた

いです。 

 

吹田市： こばと会の先生たちの写真を撮って、園に大きく貼り出そうと思っています。

南保育園の職員は４月に名札をつけていましたが、乳児の保護者の方には分かり

にくい点もあるので、またつけるようにします。 

 

保護者： 今の内科・歯科健診の先生は、移管後も診てくれるのでしょうか。 
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こばと会： 歯科健診については、今の先生から承諾をいただいています。内科の先生から

も良いお返事はいただいていますが、もう少し近所の先生にお願いすることも検討

しています。まだ協議中の段階です。 

 

保護者： 今は、保護者会の行事に先生たちが参加してくれています。来年度からの行事

は保護者が主体になっていくのでしょうか。 

 

こばと会： 基本的な考え方として、保護者会主催の行事に対して職員が業務として参加す

ることはありません。業務外の扱いになるので、職員たちとの話合いが必要になる

と思います。法人としては、参加するべきではないということではなく、ぜひ子ど

もたちのために、保護者と職員が仲良く色々なことをしてほしいというスタンスで

す。ただし、雇用主と労働者の関係における業務命令はできません。 

こばと会の園は、経営者と保護者会の代表と職員の代表とで定期的に園の運営

について相談して決めています。行事参加についても同様に相談しながら決めて

いくことになります。 

 

保護者： 吹田市に要望です。以前に対応してもらったりんご組のトイレの臭いが強くな

っていると聞いています。ぶどう組のトイレも少し臭いがあると意見をいただい

ているので、対応をお願いします。 

また、自転車の駐輪スペースに傾斜があり、倒れることもあって危ないとの声

があります。使い方のルールや改善点についてどのようにお考えですか。 

 

吹田市： トイレについては、臭いの原因を調べないといけませんので、近日中に現場を

確認し、業者とも相談しながら対応できることがないか検討していきたいと思い

ます。 

駐輪スペースについては、地面を平らにすることも検討しましたが、予算の関

係で現状の傾斜が残る形となりました。 

入って左側の部分に傾斜があるので、できれば右側に停めていただきたいと思

っています。また、現在は、職員が早く園に来ますので奥の平らな部分に停めて

いますが、保護者の方が奥まで入って停めてもいいのであれば、職員が左側の傾

斜がある部分に停めて、奥の部分を保護者が使うという方法もあると思っていま

す。ただし、その場合は自転車をバックで出さないといけなくなるので、不便に
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感じる方がいるかもしれません。保護者同士でも、小さいお子さんがいる方に停

めやすいところを空けておこうといったルールを作ってもらいたいと思っていま

す。保護者の方もぜひ御意見を出してください。 

 

吹田市： 他に御意見・御質問がないようでしたら、これで終了とさせていただきます。 

次回の内容と開催日時につきましては、こばと会や保護者会長と調整させてい

ただきます。遅い時間までありがとうございました。 


